

Sors à la rencontre de ton frère et ta sœur, inaugure les temps nouveaux

3e lundi du Carême, 24 mars 2025

## **Mémoire, vérité et justice, de la paix et la fraternité**

### **Parole de Dieu**

Dans la synagogue de Nazareth, Jésus déclara :

« Amen, je vous le dis : aucun prophète ne trouve un accueil favorable dans son pays.

En vérité, je vous le dis : Au temps du prophète Élie, lorsque pendant trois ans et demi le ciel retint la pluie, et qu'une grande famine se produisit sur toute la terre, il y avait beaucoup de veuves en Israël ;

pourtant Élie ne fut envoyé vers aucune d'entre elles, mais bien dans la ville de Sarepta, au pays de Sidon, chez une veuve étrangère.

Au temps du prophète Élisée, il y avait beaucoup de lépreux en Israël ; et aucun d'eux n'a été purifié, mais bien Naaman le Syrien. »

À ces mots, dans la synagogue, tous devinrent furieux.

Ils se levèrent, poussèrent Jésus hors de la ville, et le menèrent jusqu'à un escarpement de la colline où leur ville est construite, pour le précipiter en bas.

Mais lui, passant au milieu d'eux, allait son chemin.

Luc 4, 24-30

### **Brève réflexion**

Jésus défie ses condisciples avec une vérité qu'ils ne veulent pas écouter : le salut n'est pas réservé à quelques-uns, mais Dieu agit là où il y a besoin. Cette annonce d'amour universel provoque le rejet, la colère et l'exclusion. Jésus, comme les prophètes avant lui, incommode les puissants car il dénonce l'égoïsme et révèle le visage d'un Dieu proche des marginalisés. Aujourd'hui, 24 mars, l'Amérique latine se souvient de ceux et celles qui, comme Jésus, ont élevé la voix contre l'injustice : Monseigneur Oscar Romero et les Mères de la Place de Mai. Ils ont également été persécutés pour avoir rendu visible la douleur des exclus, la violence et dénoncer les structures de mort.

Ils nous ont appris que la vérité dérange, mais qu'elle a le pouvoir de libérer.

Nous sommes invités à voir, à bouger et ouvrir des chemins d'inclusion, en formant des communautés qui sont un témoignage vivant de justice et de fraternité, suivant la pédagogie de Jésus. Dans un monde où souvent on nie la souffrance des personnes vulnérables, l'Évangile nous appelle à écouter et à répondre avec un amour courageux.

Que l'exemple de Jésus et de tant de prophètes contemporains nous inspirent à élever la voix face à l'injustice et à travailler avec courage pour construire un monde où chaque personne a un endroit digne où vivre et une vie en abondance.

Sors à la rencontre de ton frère et ta sœur, inaugure les temps nouveaux

### **Prière**

Seigneur Jésus, sois ma force. Fais grandir en moi le courage et l'audace qui me permettront de dénoncer et briser les barrières qui séparent mes frères et sœurs. Que je tende la main à ceux et celles qui ont besoin, que je sois un instrument de réconciliation et de justice. Aujourd'hui je veux faire mienne la vérité que rien ne nous sépare les uns les autres car, en toi, nous sommes tous un. Amen.

### **Entre à l'intérieur de toi**

- Qui sont les marginalisés, les persécutés, les expulsés du milieu où je vis?
- Comment je me sens devant eux ? Quelles émotions, pensées, sensations réveillent-ils en moi ?
- Comment est-ce que je peux leur témoigner l'amour de Dieu?

### **Prière finale**

Jésus, aujourd'hui, l'Évangile nous rappelle que tu as été rejeté et persécuté pour avoir élevé la voix contre l'injustice.

Donne-nous le courage de vivre comme des prophètes sur notre terre, pour dénoncer les structures qui marginalisent et construire des communautés où règnent la vérité et la justice.

Rends-nous sensibles à la douleur des plus petits et inspire-nous comment les accompagner avec amour, compassion et dévouement. Amen.